



**Mi Universidad**

## **CUADRO COMPARATIVO**

*Nombre del Alumno: Angelo Alekzandre Sanchez Perez*

*Nombre del tema: TEORÍAS PSICODINÁMICAS*

*Parcial: 2*

*Nombre de la Materia: TEORIAS DE LA PERSONALIDAD*

*Nombre del profesor: MARIA VERONICA ROMAN*

*Nombre de la Licenciatura: Psicología general*

*Cuatrimestre: 3*

ASPECTO A COMPARAR	MÉTODO 1	MÉTODO 2
MÉTODO DE INVESTIGACIÓN	NEO-PI-R	Test de Rorschach
FUNDAMENTOS TEÓRICOS	Cinco factores de la FFM (también conocidos como los Big Five)	La prueba consiste en un interpretar formas accidentales, es decir, imágenes sin configuración determinada
APLICACIONES	Mide los cinco factores de la <u>FFM</u> (Extraversión, Amabilidad, Responsabilidad, Neuroticismo y Apertura),	Se pide al usuario que describa lo que ve en cada lámina, y sus respuestas son registradas y analizadas por el profesional en función de diversos criterios, como el contenido, la forma, el movimiento, el color y la ubicación de las percepciones.
DURACIÓN	Es el inventario más largo, con 240 ítems que se agrupan en 30 escalas que miden rasgos de personalidad más específicos.	Diez láminas que contienen imágenes simétricas y abstractas, generadas mediante la técnica de manchas de tinta.
VENTAJAS	Ofrece una evaluación exhaustiva, tiene diversas aplicaciones, alta validez y confiabilidad, permite la identificación de patrones de personalidad:	Proporciona información sobre cómo los individuos perciben y organizan estímulos ambiguos

<p style="text-align: center;"><b>LIMITACIONES</b></p>	<p>Presión social, Dependencia de la cultura, duración y complejidad, interpretación subjetiva y evaluación de facetas.</p>	<p>Susceptibilidad a sesgos e interpretaciones subjetivas.</p>
<p style="text-align: center;"><b>BIBLIOGRAFIA</b></p>	<p><b>A Sampedro E. I.</b> (2010). <i>El test de Rorschach en la evaluación psicológica: Una perspectiva actual. Revista de la Asociación Española de Neuropsiquiatría, *30*</i> (1), 11-25.  <a href="https://doi.org/ISSN 0365-6691">https://doi.org/ISSN 0365-6691</a>          URL:  <a href="https://scielo.isciii.es/scielo.php?script=sci_arttext&amp;pid=S0365-66912010000100014">https://scielo.isciii.es/scielo.php?script=sci_arttext&amp;pid=S0365-66912010000100014</a></p>	<p><b>Costa, P. T., Jr., &amp; McCrae, R. R.</b> (s.f.). <i>Revised NEO Personality Inventory (NEO-PI-R)</i>. ScienceDirect. Recuperado el <b>11</b> de junio del 2025, de <a href="https://www.sciencedirect.com/topics/neuroscience/revised-neo-personality-inventory">https://www.sciencedirect.com/topics/neuroscience/revised-neo-personality-inventory</a></p>

Los test psicométricos – ya sean cualitativos o cuantitativos – son herramientas extremadamente útiles para evaluar el bienestar de una persona en base a sus respuestas y su personalidad.

En este caso tome 2 de mis pruebas favoritas, el inventario NEO-PI-R y el Test de Rorschach, estas dos pruebas miden polos opuestos de la personalidad con su método único, por un lado el NEO-PI-R mide los cinco grandes factores de la FFM a través de 240 ítems, los datos recopilados son interpretados y tabulados de manera estadística, por su lado el Test de Rorschach se basa en la interpretación subjetiva de las 10 láminas con manchas abstractas de tinta.

Este test funciona gracias a la proyección e interpretación de figuras amorfas por parte del usuario, el cerebro del usuario rellena los espacios vacíos de las imágenes con su propia información, revelando así problemas subyacentes o inconscientes, malestares neurológicos o deseos ocultos.

Aunque diferentes estos test pueden ser combinados bajo las condiciones adecuadas.